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联合检查组

曰内瓦联合国系统各组织的 

计算机使用情况的变迁：管理问题

秘书长的评论

秘书长谨向大会提交他对联合检查组题为" 日肉瓦联合国系统各组织的计算机 

使用情况的变迁：管理问题" （A /4 0 / /4 1 0 )的振告的评论。
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附 件  

秘书长的评论

1. 联合检查组题为" 日内瓦联合国系统各组织的计算机使用情况的变迁：管理 

间题 "的报告（Ay40//410)涉及日内瓦各机构，联合国日内瓦办事处只是其中 

之一。 本报告所载是秘书长对检查专房振告中有关联合国日内瓦办事处和蹇小 

联合国的各方面的评论。

2 . 秘书长完全赞同报告第2 1段中总结的主张，联合国计算机系统和信患系 

统活动的目标是(a)#进有效的国际信患交换，从而特别有助于发展合作；03)在联合 

国系统内建立协调的或至少相容的信患系统：（C)有效发展利用计算机化系统来改进 

各组织的内部业务。

3 . 秘书长还同意对联合国系统内计算机化发展的历史分析，特别是必须加紧 

改善信患系统的协调和兼容性的分析》 这方面，必须认识到发展计算机系统 

是一种支助性服务，这一宝责服务的成长是整♦联合国部门和行政方案变化发展 

的副产品。最后，在确立部门命行政方案的方案优先事项时，必须更充分考虑为计算 

机支助拨出资源。

4 . 在行政方面， 总 部特别 努 力 突 出 计算 机 发 展 的 政 策 方 向 。 乂/

G 5/40/B0中提出的行政和管理司的改组对拟订全秘书处的政策、标准愈程序， 

对计算机化信患系统的操作实践，对在新设的管理事务司采取新技术规定了具体责 

任。 由主要使用者组成的技术革新委员会也已设立，来监督和协调全秘书处办公室 

自动化技术的弓I进和使用。

5.现在，新技术的发展,特别是组约与日肉瓦之间以及勃其他工作地点之间的通信 

联系已使各使用者杀 1̂、部之间能联合发展计算机系统和互相作用。 这一发展的影 

响将，求现有文件制作和信息系统安排和微法要作出很大调整，来充分利用会议厥务
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支助自动化和海外办事处及各区域委员会可以得到联合国数据库而产生的巨大利益O
6 . 为协助这-■迅速变化领城规划今后的发展，要特别注意有效利用不新出现 

的信患处理、存储系J检索技术等来评价秘书处的电子数据处理方案。 将 于 19 
8 7年向方案和协调委员会提出一份有关这方面的振告。

具体评论

(a) 各系统发展的规划和控制

建 议 1 :每一组织应明确规定中央责任，以便井然有序地规划和控制整小信患

系统发展。 为此目的，应具有够高的地位糸Î适当的管理和技术人员专长命时间。
,1,1, ,11— ■■■■■■ I ■ - II I  一 - 一 . - -    -,  ... - - - ~ — -- — --~    •- ■ --

7 .拾查专员比较深入地探索了联合国日内瓦办事处（曰内瓦办事 处）系统发展  

问题。 这一分析是在整♦ 联合国计算机化的政策范围内进行的， 总部对此负全面 

责任。 在进行简短的历史目顾以后，检查专员得出结论（A / 4 0 / 4 1 0 ，第 1 5 6 段 ) 

认为日内瓦办事处的间题可分为三小相互关连的方面：数据处理工作负荷过重， 系 

统发展活动极少，系统发展政策翁责任不明。

8 .  一方面秘书长同意这项建议的主要方向， 同时必须指出联合国方案规划和  

控制面有的复杂性还影响到整小信患系统发展。 方案规划和颈算编制委员会在全- 

面协调、 规划和审查机构中起主导作用。 是保证各信患系统之间在一般性同■-领  

域的协调或在联合国从事的各类差别很大的工作中各系统协调的手段。 指导方

案概算的现有政策和衡量在实现目标方面取得进展的尺度已扩大到适用于联合国范  

围内电子数据处理和信息系统发展，成为实效振告过程的一部分》 这方面,新近的

工 作 包 括 在 总 部 改 组 计 算 机 系 统 发 展 责 任 和 建 立 高 级 别 的 技 术 革 斩 委 员 会 来 扶  

植命协调弓I进新的办公室自动化技术0

9 . 计算机系统发展技术方面的进展加上新建立的直接通信联系使总郁的管理  

事 务 司 和 日 内 瓦 办 事 处 的 管 理 系 统 处 能 处 理 有 关 现 有 各 系 统 和 新 建 立 的 以 计 算
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机为基础的各系统存在的共同问题。 根据这种组织安排形式，联合国日内瓦办事 

处可以在共同使用计算机系统的基础上统一进行日常工作，处理发薪、总分类帐、 

应收帐款、人事、征聘、裁军事务、图书馆、词汇、培训、集邮销售和许多其他方 

面。 关于工作量、工作方案愈分摊项目不断作出决定，工作人员资源由具体项目 

分摊0 秘书长预见通，.系统改进的结果，可以在总部和其他工作地点进行这一类 

分享和联合活动。

建议 2 : 为了促使系统发展做到井然有序并合乎成本效率，各组织的理事机构
JIB 'Il ，■ ■■ .1 ' < - ' ' ■ ' ■ ■ ^ ~ . * ■ * " ■ ' '

不访要求需定期汇报系统发展政策和进展情現以及哪些专门服务得到改进、哪些程 

序得到精筒和哪些费用得到节省等情况，

1 0 . 秘书长同意需要定期向理事机构提出振告》 将于 1 9 8 7 年向方案和协

调委员会第一届会议提出一小关于总部电子数据处理方案的一小评价振告。 应行 

政和预算问题咨询委员会的要求， ，将于 1 9 8 7 年中提出一份关于各区城委员会 

的计算机资源和需要的综合掘告》

建议 3 : 信息系统條调咨询委员会应在日内瓦设立一非正式的机构间计算机

工作组，以分享有关计算机化系统发展的资料、思想愈经验，并探讨想互有利的合 

作机会。

11 . 秘书长注意到这项建议，并将与齋料系统协调会的其他成员协调，以决定 

其可行性如实用性0
(t> ) 人力资源

建 i义4 : 每一组织不仅应在计算机使用程序方面开始实施和继续实施周全的计

算机训练方案，而且应力与计算机发展和赛作有秀的所有工色4 员提供基本的"计 

算机知识，’训练和了 t
1 2 .秘书长同意这烦建i义井指出联合国日内瓦办事处管理系统处， 由于认
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识到其在训练日内瓦办事处工作人员现代办.公室方法、技能和技术方面的重要作 

用， 已重新调配了预算资源，以便每年在字处理、计算机慨念加使用具体计算机设 

施方面培训1 5 0余名工作人员。 由于内部没有现成的工作人员，管理系统 

处实行这种培训是以最市约的方式在日内瓦办事处进行的，以便在现有开支预 

算范il内，以归还费用的方法利用日内瓦国际计算祝中心的训练设施# 选定的一些 

曰内瓦办事处工作人员进行培训。

建议 5 : 每一组织今后在为信患營理职务征聘专业人员时，务必要求他们具有

高度的计算机系统和管理系统专长，不仅应对中央计算机如管理系统或业务工作人 

员如此要求，对数据库行政人员、记录管理人员、图书馆员、档案保管员和有关工 

作人员也应如此要求0

1 3 .秘书长同意这项建议，为此，在为这类员系5选择工作人员时将考虑这些要

建议 6 ;难民事务高级专员以及贸发会议和关贸总协定合设的国际1 易中心绝 

执行主任应加强他们的计算机单位专业工作人员，以保持和促进在系统发展方面已 

经取得的重要进展Ç

1 4 .秘书长注意到这项建议。

建i义7 ;联合国秘书长采取紧急行动，以(a)保证整小联合国信患系统发展按明 

确的程序进行; W 重新评价联合国各主要工作地点的管理业务和计算热参统的工律 

人员员额是否适当以及在其中与分散宠面是否平衡; (C瓶 据当前的和预期的使用者 

餐要所进行的详细调查，有行政管理处确定日内瓦办事处系统发展的工作人员员额: 
. 要。

1 5 .这项建议的第一部分涉及系统发展控制问题，与建议一的实质密切相关， 

因为都谈到工作方案及其执行的监.督问题，特别是与信患系统加电子数据处理相联



系，因此前面的评论也适用于此o 至于总部与联合国主要工作地点工作人员配备

的集中与分散问题，预计改进了的通讯系统将使总部和各区域委员会棄I海外办事处 

之间发展密切的工作关系，同联合国日内瓦办事处与总部的关系相类似，并可进行 

联合和分享的计算机系统发展。 这项安排将使若干年来不断加强的计算机系统分 

散化趋势继续下去，同时保证密切协调，接近共同目标。 至于建议的(e鄉分，对 

日内瓦办事处管理系统处人员配备的审查将一遇机会就列入管理事务司工作方案之 

中。

(C) 以计算机为基础的通信

建议8 : 行政协调委旧会（行政协调会）应拟订最适当的建议，使各专门机构
_ _ _ .    ... - - — — —— ,,1, r ■■■ III I —— - ------- ---— -y-— — — ■ '， I ■一■■■'■•----- - — -     - ^

也可享有目前只给予联合国的同样的系统电信安排,并将此建议提交国际电信联盟 

(电信联盟）行政理事会的最近一次会访。

1 6.在报告的第八章，检查专员讨论了以计算机为基础的通信并注意到对曰 

内瓦各组织的重要性日益增长，特别提到大会核准提高联合国通信系统的提案。检 

查专员正确地指出，如果改进了的联合国系统的设施也供专门机构使用，这各专门 

机构可以大量节约费用。 这方面，按照电信联盟行政理事会决定授权进行一项研 

究, 联合国倡议和国际电信联盟秘书长共同研究联合国和各专门机构使用-■个共同 

网终问题》 ®计这项初步研究将于1 9 8 7 年完成， 随后采取行动允许各专门机 

构利用联合国改进系统0 秘书长认为这些改进将既有利于联合国也有利于各专门 

机构, 因力改进系统将提供更有效利用视有资源的手段来通信，传递文件以及使用 

各地点具有的数.库和计算机程序•
1 7 . 妆查专员指出, 资料系統协调事务咨询委员会（资料系统协调会）已将优 

先地位给予审查新通信技术对联合国系统内处理和转让信息的參响，一4^技术小组 

已审查了被选技术的成本效益0 秘书长本人将努力命联合国其他机拘合作 "改 

进通讯安排并从而改进方案和服务" > 以使象拾查专g 强调的利用提供的机会。 ;
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注

《大会正式记录，第四十届会议，补编第7 号 》 ( A//40/7),第 3 2段。


